

En la antesala del Día Mundial Sin Tabaco -que se celebra cada 31 de mayo-, la Seremi de Salud de Valparaíso, SENDA y la Escuela República de Argentina de Valparaíso, realizaron la feria educativa “Expo Sin Humo” en la Plazuela Descanso de dicha comuna, a fin de sensibilizar a la comunidad escolar sobre los efectos del consumo de tabaco y vaporizadores electrónicos, especialmente en niños, niñas y adolescentes.

La actividad contó con la participación del delegado Presidencial Regional, Yanino Riquelme; el seremi (s) de Salud, Carlos Zamora; la seremi Vocera, María Fernanda Moraga; y el director regional de SENDA, Carlos Colihuechún. También asistieron estudiantes de la Escuela República de Argentina, quienes recorrieron los distintos stands educativos, participaron en juegos interactivos y conocieron información clave sobre salud pulmonar y prevención.

Anuncio Patrocinado



“Como Ministerio de Salud nos hemos enfocado en las primeras infancias, niños, niñas, jóvenes y también adolescentes, entendiendo que tenemos que crear hábitos de no consumo de tabaco y también creemos que es importante que los estudiantes, los niños y niñas, puedan transmitir esto en sus hogares”, señaló el seremi de Salud (s), Carlos Zamora.

Por su parte, el delegado Presidencial Regional, Yanino Riquelme destacó: “En Chile más de 16.000 muertes son por daños asociados al consumo de tabaco y, por lo tanto, es muy relevante que tengamos conciencia desde la más temprana infancia, y en eso nosotros como

Gobierno del Presidente Boric estamos absolutamente comprometidos y muy satisfechos que podamos seguir desarrollando este tipo de acciones”.



WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Asimismo, la vocera regional de Gobierno, María Fernanda Moraga recalcó: “Esta campaña en terreno es parte del compromiso de poder hacer campañas de concientización en la conmemoración del Día Mundial sin Tabaco. Hemos hecho este trabajo con un grupo que para nosotros es prioritario, como lo son los niños, las niñas, los jóvenes de nuestro país”.

A su vez, Carlos Colihuechún, director de SENDA Valparaíso, indicó: “Nuestros equipos SENDA Previene, que tenemos desplegados en toda la región, tienen dos invitaciones. Primero para los niños, las niñas de la región, que nos cuidemos, que tengamos una vida saludable, una vida activa, con el buen uso del tiempo libre, y así de esa forma poder evitar a temprana edad los consumos de tabaco. Segundo, una invitación también para los adultos que quizás tienen algún tipo de consumo de tabaco, invitarlos a que puedan reducir ese consumo, ir disminuyéndolo en el tiempo, buscar estrategias, buscar ayuda para que podamos tener una región saludable”.

Semana mundial sin humo

Durante la semana, los equipos de la Seremi de Salud y de SENDA visitaron la Escuela República Argentina en Valparaíso para presentar la campaña “Humos Letales” a estudiantes de séptimo y octavo básico. La serie, de estilo animé, muestra los efectos del tabaco en la vida de las personas, fomentando la reflexión y la prevención desde edades tempranas.

“Estamos muy contentos, es un hito para nuestra Escuela. Nuestras familias también, cierto, estamos concientizando desde el punto de vista de no fumar y de las graves consecuencias que tiene para la salud. Nosotros tenemos que cuidar a nuestros niños y niñas desde pequeños y esto parte por la prevención desde las infancias”, sostuvo la directora de la Escuela República Argentina, Silvia Fernández

En Chile, el tabaquismo es responsable de 52 muertes diarias y se asocia a enfermedades como EPOC, cardiopatías, accidentes cerebrovasculares y diversos tipos de cáncer. Según estimaciones, un 32,5% de la población adulta fuma, lo que posiciona al país con una de las tasas más altas de la región.

Despliegue regional

En Petorca, equipos de la Oficina de la Seremi de Salud en la provincia participaron en una feria de salud organizada por el Liceo de Petorca. El objetivo de la instancia fue promover la vida saludable y la actividad física como factor protector.

En RapaNui, la oficina provincial de la Autoridad Sanitaria estuvo respondiendo consultas de la comunidad sobre salud pulmonar y el tabaco en Radio Manukena, junto al doctor Broncopulmonar, Felipe Rivera, del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, en el programa Tu Salud Al Día. Además, estuvo en el Centro de Adulto Mayor para realizar trabajo de sensibilización y educación respecto al humo del tabaco.

En tanto, en 36 comunas de la Región de Valparaíso los equipos SENDA Previene están desarrollando actividades de sensibilización junto a comunidades educativas, sociales y barriales, con el fin de relevar la temática. Ejemplo de ello es la inauguración de “Zonas sin humo” en San Felipe y el trekking familiar al Cerro Las Bandurrias, programado para este sábado 31 en Llay Llay. Actividades impulsadas junto a cada municipio e institucionalidad local.

Nueva normativa

Además, las autoridades reforzaron la nueva normativa de etiquetado y comercialización de productos de vapeo, que por primera vez establece advertencias sanitarias para los cigarrillos electrónicos, sus accesorios y líquidos de vapeo.

Entre las principales exigencias, destacan:

- Los productos de tabaco deben contener una clara y precisa advertencia de los daños, enfermedades o efectos que implican para la salud de las personas.
- Se prohíbe su venta en un radio de 100 metros de establecimientos educacionales de enseñanza básica y media, y en establecimientos de salud, públicos o privados.
- Se establecen restricciones y limitaciones a la publicidad de los SEAN, SESN, accesorios y líquidos de vapeo con y sin nicotina.
- Se establece la obligación de incluir advertencias sanitarias en los envases de SEAN, SESN, accesorios y líquidos de vapeo con y sin nicotina. Además, se exige que estos productos indiquen sus componentes y aditivos.

Día Mundial Sin Tabaco

El Día Mundial Sin Tabaco se celebra el 31 de mayo de cada año a fin de informar a las personas acerca de los peligros que supone el consumo de tabaco, las actividades de la Organización Mundial de la Salud para luchar contra el tabaquismo, y lo que las personas pueden hacer para proteger su salud.

y tú, ¿qué opinas?